
 北方町政策審議会 グループ協議 会議要旨 

 

グループ名 グループ1 出席委員数 7名 

日 時 平成 23年 11月 12日（土） 9時00分～11時30分 

場 所 北方町役場 第2会議室 

【協議事項】（テーマ等） 

＜上水道事業＞ 

・年間有率収率 平成21年度80.6％→平成22年度78.6％ 下がっている 

・水源地→各家庭のメーター 少し差がある。途中での漏水、不明水。 

・不明水はある程度、想定範囲内である。 

・古くなった管、老朽化した物→地震の時のための対策を。 

→平成21年度から配管の点検・修繕を、漏水状況や建設年度に応じて進め

ている。 

・財源計画「これくらいの長さで切り換えていく」という計画を知らせてほ

しい。財源計画に合わせて進めていってほしい。 

・下水料金は上水道使用量から算出している 

→下水料金高くないか？料金設定の妥当性は？他市町との比較を。 

 →水以外の予期しない物が流されている可能性もあり、処理量がかかった

り、維持管理・修繕等が必要になるので下水料金が高くなることもやむ

をえないかと思う。 

・上水料金：地下水か川の水を使用するかで料金が違う、浄化しないと使用

できない地域では上水料金が高くなる。 

 

＜住みよい町＞ 

・空き地スペースはあるのか？→調整区域以外は家を建てることができる地

域である。 

・病院は多い。 

・１時間程度で名古屋まで行けるという利点 

→穂積駅までのバスが減ってしまった。穂積駅周辺の駐車場は増え、駅利

用者も増えている。 

→岐阜バスやもとすバスを見ていると、通勤時間の利用はあっても昼間は 

利用が少ない。お金をかけてただ増やしても意味がないかもしれない。 

・昔は美濃北方駅周辺にお店が10件ほどあったが、今はない。 

・名鉄路線の跡地利用 

 →町がまとめて買い取って、歩いたり自転車で走ったりできるスペースに 

  してほしいという要望あり。（まとめて購入するのでコスト下げてほし

いという交渉） 

 →町民が存続を要望したのに名鉄側の事情から廃線となってしまった、町

としての心意気を見せてほしい。現在入ってきている名鉄からの税収は 

 



 

なくなる、買い取ればコストはかかる、税金払えなくなる人が増える見

込み→全てを考慮すると地域として支えていけるのか。 

・子どもの医療費助成の年齢引き上げ→若い世代の定住化には大切な問題。 

 （もちろん議論が必要な問題ではあるが・・・） 

・バスの乗車券アユカの助成について。9月まで申請時期を過ぎて100万円の

予算中、6割の申請しかなかった→なぜ少なかったか、どの地域が少なかっ

たのかの検討が必要。 

・アユカのポイントの改定があった。町が努力して利用者を増やした挙句の 

 実質的な値上げである。 

・ベッドタウン。工場は作らず、静かな環境である。 

・ライフラインは周辺に比べすすんでいる。 

・持ち家50％、貸家50％→他からの移住と現在町内のアパート等に住んでい

る人の定住 

・固定資産税5年間無料→宅地ができる状況なのか。この政策がどのくらい 

効果をあげるか、とは思う。 

・県営住宅の跡地→町が抱えこまないように県が分譲するといいのではない

か。家だけでなく緑も入れて環境を整える。→ただし県もあまり分譲を行

っていないのが現状である。 

・民間開発が主体になり、お任せの状態である。 

・高齢化に伴い、税収は少なくなる。人数は変わらなくても税収は減る。 

 老人医療費は増える。 

・同じ町内で分譲住宅ができ、17件から33件に増えた。増えた家の住民は 

 30歳代前半の人が多いように思う。これくらいの年代の人に魅力を感じて 

 もらえるような街づくりを。 

・北方の商店街には他の地域からの店は出せないという話を聞いたことがあ

るが。→そういうことはない。ただし大型店舗等は法律により協議が必要

である。 

・北方町に望む声→どんな声があったのかを教えてほしい。町民の声から何

かが見えてくるのではないか。 

・幼保一元化→教育に対して若い母親が力を入れている。年長から塾に入れ

ることも。保育園でも教育的な観点が必要となるのではないか。 

 保育園と幼稚園の違いと課題： 

・管轄の違い（厚生労働省と文部科学省）・延長保育は保育園のみ。 

・保育料（保育園は収入に応じて、幼稚園は一律） 

 

＜今後の政策審議会の進め方について＞ 

・各グループから課題がでてくると思う。かぶっているものもあると思うの

で整理して、平成24年度からは事務局からその課題を割り振って各グルー 

 



 

プで審議していくといいのではないか。 

・12月の全体会では、過去の審議会の委員長さんにアドバイザーとして参加

してほしい（声を掛けるだけでも）。委員が変わるごとにぶちぶちと切れ

てしまっているから。 

・12月の審議会へ向けてどうまとめていくのか。第6回（11月26日には分かる

ようにしてほしい） 

 

＜その他＞ 

・他のグループの報告書が送られてきていないのでほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－次回開催予定日－ 

 

  ・１１月２６日（土）９時より 

  ・協議テーマ「中間報告についてのまとめ」 

※発言順にこだわらず対応する意見については、まとめて下さい。 

 発言者名は未記入でお願いします。 


